

EN CÓRDOBA Y SU PROVINCIA
Un mes... 2 pesetas
Un trimestre... 6
EN EL RESTO DE ESPAÑA
Un trimestre... 8 pesetas

Número suelto 10 céntimos

Dos ediciones

Director propietario: Ramiro Roses

Córdoba. Año I

Sábado 1 de Mayo de 1920

EDICIÓN DE LA MAÑANA

Núm. 121

De la edición de anoche
LA HUELGA MINERA

EL PRECIO DEL ORDEN PÚBLICO

Según las detenciones. Ayer eran veinticinco los mineros encarcelados en Córdoba; hoy han ingresado seis más. Tal vez el gobernador civil piense que cuando todos los huelguistas estén encarcelados se habrá evitado la posibilidad de toda alteración del orden. Es una norma de Gobierno como cualquiera otra. Con eso y con restar importancia a la huelga diciendo que los obreros vuelven poco a poco al trabajo, está cumplida la misión oficial.

Puede ser que este sea el más prudente comportamiento; puede ser que cuando los mineros se vean abandonados de toda tutela y perseguidos como alimañas por la guardia civil, en vez de estrellarse contra un risco, opten por la resignación y vuelvan al trabajo, con lo que habrá obtenido un verdadero triunfo la gestión de nuestro gobernador civil, acreedor entonces a una cruz o algo semejante.

Peró si se atiende a algo más que a satisfacer la aspiración de orden que desde el Ministerio de la Gobernación mueve a los gobernadores de provincia, hay que reconocer que el procedimiento oficial tiene un peligroso fondo anarquizante y revolucionario.

Al volver los mineros vencidos al

trabajo, tienen que llevar en sus almas una fuerte levadura de rebelión. Ya, nada habrá para ellos.

Asistidos por la justicia ansian un mejoramiento al que crían tener derecho, quieren conseguirlo y tropezaron con la hostilidad de toda una sociedad perfectamente atrincherada para destruirlos. Ahora, cuando el hambre les eche otra vez a las minas, y mientras los hombres de gobierno sean felicitados, ellos se sentirán abandonados, huérfanos, hijos naturales, olvidados por esta madre patria, a las veces madrastra.

Son doce o catorce mil ciudadanos que no volverán a serlo; doce o catorce mil hombres a los que nada habrá que pedir en cuanto a deberes sociales, ni patriotismo, ni abnegación, ni ciudadanía, ni respeto a la Ley.

Hé aquí el precio a que se paga la resolución de los conflictos sociales.

Y el conflicto continúa, sin embargo. No vale darle cauces subterráneos, ni canalizarlo. Reanudado el trabajo, asegurado el orden público, los mineros seguirán creyendo que sus aspiraciones son justas y las mantendrán, pero entonces no han de hacerlo por cauces legales.

LOCALES

Con toda felicidad ha dado a luz un hermoso niño la distinguida señora doña Magdalena Puertas, esposa de nuestro particular amigo, el administrador de la Casa Ajuria y Aranzabal (S. A.), y notable escritor, don Alberto de Beiztegui y Beiztegui.

Damos la enhorabuena al feliz matrimonio.

Hemos recibido el número 13 de la revista «Letras», notablemente reformada, que contiene, entre otros, los siguientes trabajos:

Abril (del diario de una soltera), por Luis Tous.—Sancho en su gobierno, por Rogelio Luque.—Los grandes escritores, por Rubén Darío.—Libros nuevos, reseña bibliográfica de cincuenta y seis obras publicadas recientemente.—El maestro, por Modesto Garrido.—Versos inéditos, por Jaime Ibarra.—Junto a la fuente, por Antonio Merlo.—Escritores cordobeses, por Bibliófilo.—El origen de la mujer, leyenda india, traducida por R. L.—Los libertadores del campo.—El rico y el pobre.—Revista de revista, y otros.

En el depósito municipal establecido en el Asilo de Madre de Dios y San Rafael, han quedado depositadas: una mula de pelo castaño, una yegua, un mulo y un potro, encontrados la madrugada anterior sin dueño conocido en la calle Fernando Colón.

El guardia municipal número 43, ha denunciado a los carteros Rafael Aragón, a otro dependiente de la tahona de la viuda de don Mariano Gómez y a un soldado de Sementales, por ir subidos en vehículos, contraviniendo las ordenanzas municipales y desobedecer las órdenes del guardia.

También ha sido denunciado el cochero José Álvarez, por pasar anoche por la calle de Gondomar, con las luces de su carruaje apagadas.

El guardia del distrito de San Pedro encontró esta mañana en la calle del Poyo, un montón de granzas y piedras, sin que haya podido averiguar quien lo ha depositado en dicho sitio.

El dueño de la huerta llamada del «Humilladero» ha denunciado a la guardia municipal, que ayer penetraron en su finca dos becerros, que supone procedían de la huerta «El Naranjo» y le causaron daños de consideración.

A las dos de la madrugada anterior fué detenido en la Avenida de Cervantes, un joven llamado Antonio Campos Jiménez, vecino de Aguilar, que incurrió en varias contradicciones, no pudiendo comprobar por qué se encontraba en aquel sitio.

El detenido, que tiene diecisiete años de edad, fué puesto a disposición del gobernador.

Anoche ingresó en el arresto municipal, en estado de embriaguez, un individuo llamado Manuel Ceballos Collantes, y cuando se hallaba durmiendo tranquilamente la «mona» en el arresto, tres detenidos en el mismo departamento le sustrajeron una cantidad en metálico y algunos efectos que tenía en los bolsillos.

Ha sido conducido al Hospital de Agudos el enfermo pobre Rafael Rojo López, domiciliado en la bajada del Puente (Campo de la Verdad), que carecía de recursos.

Los individuos del cuerpo de vigilancia han detenido a los jóvenes Pablo García Fernández, Ramón Salazar Macías y Manuel Jiménez Peña, que imploraban la caridad pública.

Por orden del gobernador serán conducidos a los pueblos de su naturaleza respectiva, con arreglo a la Ley contra la mendicidad.

Esta tarde ha marchado en automóvil a Cerro Muriano, la Excm. señora Marquesa del Mérito, acompañada del coronel del regimiento de la Reina don Miguel Fresno y de don Joaquín Carbonell, con el fin de determinar los locales en que han de instalarse las Colonias escolares.

En el juzgado de instrucción de esta capital se ha presentado una denuncia dando cuenta de haber sido robada una caballería de la finca llamada «Palomera Baja», del término de esta capital.

Dicho semoviente, propiedad de Alfonso Capitán Calero, se supone que ha sido robado.

En el correo de Madrid llegó hoy a esta capital don Gabriel García y García.

VIDA OBRERA

Los albañiles

La sociedad obrera del gremio de albañiles ha publicado un manifiesto dirigido a sus compañeros de esta capital y a los de otras localidades, convocando a una reunión que se celebrará el sábado primero de Mayo, a las nueve de la noche, en el Centro Obrero de la calle Santa Marta.

En dicha reunión tratarán de los siguientes asuntos:

- Primero.—Presentar las cuentas. Segundo.—Abrir el 1.º de Mayo una amnistía. Tercero.—Transformar la Sociedad en Sindicato Único de Construcción. Cuarto.—Hacer una petición. Quinto.—Poner los fondos de socorro separados de los de resistencia. Sexto.—Nombrar varios cargos de la directiva.

Los premios de nuestro Concurso

Hoy se ha entregado el premio de cincuenta pesetas correspondiente al piropo premiado en nuestro concurso.

El autor de dicho piropo, agraciado con las cincuenta del «ala», es don Manuel Martínez del Campo, que firmó con el pseudónimo Un desconocido, y que habita en la Avenida de Cervantes, número 24.

Damos la enhorabuena al afortunado ex-Desconocido y le deseamos siempre igual suerte que en la presente ocasión.

Después se ha hecho efectivo el premio concedido al mejor chiste, al autor del mismo don Fernando de Castro, que habita en la calle Isabel II número 2.

Y por último, vino a recoger las cincuenta pesetas correspondientes al colmo premiado, su autor don Rafael de la Peña, que vive en la calle Ambrosio de Morales número 4, llevándose el correspondiente documento al portador.

A ambos le damos la enhorabuena.

La fiesta de mañana

Mañana, a las tres y media de la tarde, se celebrará en la tienda del Círculo de la Amistad, enclavada en el paseo de la Victoria, un acto simpático, al que concurrirán los niños de las escuelas públicas de esta capital, con el objeto de despedir a sus compañeros, que marchan a la colonia escolar de Cerro Muriano.

Dicho acto será presidido por la excelentísima señora Marquesa del Mérito, cantándose por los escolares los himnos «La Mutualidad» y «La Bandera», acompañados de la banda municipal.

A los pequeños se les repartirán meriendas, juguetes y una cantidad en metálico.

Inauguración de una sala en el hospital de Agudos

Esta tarde, a las seis y media, tuvo lugar en el hospital de Agudos la entrega de una sala, cuya reparación ha sido costeada por la caridad pública a iniciativa de la marquesa del Mérito.

Asistieron el presidente de la Diputación don Rafael Jiménez Amigo, el vicepresidente de la Comisión provincial don José López Serrano, el diputado a Cortes don Manuel Enriquez Barrios, el diputado visitador don Rafael Castejón y Martínez de Arizala, el diputado provincial don Antonio de Hocés y Besada, el decano del Colegio médico don Emilio Luque, el doctor Romero, el director del hospital don José Trigueros Soldevilla, practicantes Marcos Maya, Antonio del Moral, Angel Cuevas, José González, Antonio Ortega, José Figueroa y Eloy Romero Rusi y periodistas.

La sala restaurada es la del Santo Cristo y en ella se ha colocado una magnífica solería de losetas de cemento.

Consta la sala de veintiseis camas pintadas de blanco y a la cabecera de cada una se ha colocado una palometa de mármol, que sirve de mesilla de noche para los enfermos.

En la sala se ha colocado una lámpara de mármol, que dice así: «Por iniciativa y generosidad de la Excm. Sra. Marquesa del Mérito, la caridad restauró esta clínica en el año de 1920.»

El decano del cuerpo médico solicitó del presidente y vicepresidente de la Comisión provincial se embalsaras también una salita pequeña colocada dentro de la sala del Santo Cristo y llamada de Santa Lucía.

El presidente de la Diputación le ofreció que en la primera sesión que celebre la Comisión provincial se libraría la cantidad necesaria.

Cantidad invertida en las obras

Entregado por la Excm. Sra. Marquesa del Mérito, producto del festival organizado por esta señora, según se publicó a su debido tiempo en los periódicos locales, 3.060 pesetas; cantidad invertida en la restauración de la clínica de cirugía de mujeres del hospital, 3.820; diferencia abonada por la señora doña Concepción Álvarez de Luque, 760.

Comprantes de los gastos a disposición de todo el que lo desee.

Factura del maestro práctico, Isidoro Casto, 3.101,85.

Factura del encalador, 29,61; factura del carpintero, 5,75; facturas de pinturas del Centro Técnico, 161,25; facturas del señor Blancas, 30; factura del pintor José Gómez, 48; números de las camas, 25; entregado a las Hermanas para pinturas, 5; factura de cristales, 13,50; factura del electricista por arreglo de la luz, 1; juego de jarro y cubo, 32,50 pesetas, regalo de don Víctor M. Fernández; soportes de madera para las camas, regalo de la Hermana sor Josefa, 5 pesetas. Un lavabo, regalo de los señores Molleja Caballero y Compañía; persianas para la sala, regalo de sor Josefa, 70 pesetas.

Pedid siempre CERVEZA «La Gaditana»

Han comenzado las deportaciones

Esta madrugada a las dos se ha hecho la primera deportación de mineros

En el mixto de Madrid salieron, conducidos por la Guardia civil, los trece individuos que primero fueron detenidos en los pueblos de la cuenca minera.

Estos individuos son: Félix García Jiménez, Juan Pedro Moreno Balseira, Angel Trujillo Medina, Francisco García Granado, Joaquín Arenas Zújar, Aurelio Expósito Pena, Manuel Murillo Caballero, Domingo Auzmendi Izquierdo, Antonio López Brutón, Juan de Dios Amaro Gómez, José Tapia Merino, Eduardo López Castellero y Celestino Fernández García.

La deportación se ha hecho sigilosamente y sin que de ella se haya tenido conocimiento por conducto oficial. Esta mañana cuando estuvimos en el Gobierno civil, la noticia se ocultaba cuidadosamente y ni a las mismas familias de los deportados se les ha indicado el lugar donde sus deudos han sido conducidos.

El rumor público ha dicho que han sido llevados a Albacete, y esto es cuanto saben las esposas y los hijos de los mineros deportados.

Nuestra redacción han llegado interesantísimas noticias del paradero y no hemos podido atenderles. El señor Blasco Perales juzga que es humano guardar un prudentísimo silencio sobre todo cuanto a la huelga se relaciona, sin atender ya que no al deber que tiene de comunicarse con la opinión, al requerimiento de esas madres y esposas.

En la casa de todos

Una conferencia importante

El alcalde señor Fernández de Mesa, enterado de que esta mañana había regresado de Madrid el jefe de los conservadores de esta localidad y diputado a Cortes don Manuel Enriquez Barrios, a quien encargó que hiciera varias gestiones de gran interés para Córdoba, estuvo esta mañana visitándole para conocer el resultado de aquéllas.

Según nuestras noticias, el señor Enriquez Barrios manifestó al alcalde su optimismo por el resultado de sus trabajos.

Mañana no habrá oficinas

Con motivo de celebrarse mañana día 1.º de Mayo la Fiesta del Trabajo, no habrá oficinas en el Ayuntamiento.

Duro y al bolsillo

Esta mañana el alcalde impuso varias multas a dueños de automóviles y carruajes que habían sido denunciados por la guardia municipal por llevar aquéllos con mayor velocidad que la que está mandado.

En los Mercados

El teniente de alcalde y presidente de la comisión de Abastos, señor Fernández Vergara, y el concejal señor Troyano, estuvieron, como de costumbre, esta mañana en los mercados inspeccionando los puestos para ver si los artículos se vendían con el peso justo y con arreglo a las disposiciones de índole sanitarias.

Las tarifas de los coches y autos.

El alcalde, señor Fernández de Mesa, nos manifestó esta mañana que había leído el suelto de La Voz en el que nos ocupábamos de las tarifas de los coches y carruajes, y que tenía una verdadera satisfacción en anunciarnos que en plazo muy breve comenzarían a regir con toda rigurosidad las tarifas para ambos servicios, pues la comisión de Gobernación se ocupa con interés del asunto, a cuyo fin pidió, y ya tiene en su poder, antecedentes de esta materia a los Ayuntamientos de Sevilla, Madrid, San Sebastián y otras capitales.

Asuntos para el cabildo

Sesión ordinaria del sábado 1 de Mayo de 1920, o en su defecto del lunes 3 del mismo:

Acta de la anterior.

Moción de la Comisión de Fomento proponiendo que las obras de entretenimiento y conservación de fuentes y cañerías públicas continúen paralizándose administrativamente y se solicite al efecto la oportuna excepción de subasta.

Informe de la Comisión de Fomento, proponiendo se contrate en concurso de postores la obra de embalsado del lado Norte de la calle Sánchez Guerra, por el tipo del presupuesto.

Informe de la Comisión de Fomento, relacionado con la denuncia hecha contra la casa que se construye en el fondo de la plaza aún sin nombre del interior de la zona derecha de urbanización del paseo del Gran Capitán y suspensión de esas obras.

Dictamen de los letrados de la Corporación sobre la procedencia del recurso contencioso-administrativo contra la resolución del señor gobernador civil de la provincia, recaída en el interpuesto por don Francisco Adame Hernández, arrendatario de arbitrios municipales, referente al cobro de patentes para la venta de bebidas espumosas no alcohólicas.

Moción de contaduría dando cuenta del reparto del contingente provincial para el presente ejercicio económico.

Expediente relativo a la construcción de un grupo de bovedillas para adultos en el cementerio de San Rafael.

Padrón de los individuos sujetos al pago de la licencia o patente para ejercer en la vía pública el oficio de limpiabotas, establecido en el capítulo 3.º, artículo 2.º del vigente presupuesto.

Oficio del señor arquitecto titular referente a la limpieza de un trayecto que se encuentra obstruido en la alcantarilla de la calle de la Paja.

Oficio del mismo señor arquitecto proponiendo la adquisición de mangas y otros útiles, y que se efectúen servicios de reparaciones en el material del servicio de extinción de incendios.

Oficio de don Julio Romero de Torres dando las gracias al Excmo. Ayuntamiento por el acuerdo de poner su nombre a la calle de Mascarones.

Instancia de don Eugenio R. Lleras solicitando instalar una paladería con tres hornos en la casa número 2 de la calle de Morales, con nuevo informe de la comisión de Fomento, manteniendo su anterior dictamen.

Instancia de don Juan de Dios Torco solicitando construir una casa en el solar número 1, manzana G, de la zona derecha de urbanización del Gran Capitán, con fachada a la calle de Reyes Católicos.

Distribución de fondos para satisfacer las obligaciones del presente mes. Extracto de los acuerdos adoptados por el Excmo. Ayuntamiento en las sesiones celebradas durante el pasado mes de Marzo.

Decreto de la Alcaldía nombrando a Juan Jiménez y Francisco Aguilar Ramírez, jardinero y peón caminero respectivamente.

Cuenta de ingresos y gastos con motivo de las obras de pavimentación, con losetas de cemento de los soportales de la Plaza Mayor.

Cuenta de los bagajes facilitados al cuerpo de la Guardia civil, en el cuarto trimestre del pasado año económico.

Cuenta del arquitecto titular, por limpieza de calles en Marzo.

Seis cuentas del expresado facultativo, por reparación y conservación de cañerías y distribución de las aguas que abastecen las fuentes públicas, durante los meses de Septiembre a Marzo de 1920.

Cuenta del mismo señor arquitecto, por jornales invertidos en el servicio de empedrados públicos en Marzo.

Cuenta del indicador facultativo de las obras de reforma de una fuente pública y otras mejoras y saneamientos en el Campo de la Verdad.

Cuenta del director de la casa de socorro, de gastos en Marzo.

Cuenta del gerente de la Casa del Libro, por el importe de dos máquinas de escribir.

Cuenta de la superiora del Asilo, de los gastos ocurridos en Marzo.

Ocho cuentas de gastos de la comisión de Fomento, dos de la de Beneficencia, una de la de Gobernación y otra de ingresos de la de Beneficencia, informadas favorablemente.

De Alcolea

Ha dado a luz una hermosa niña la distinguida señora doña Dolores Mestanza, digna esposa del acaudalado industrial de ésta don Emilio Berná.

Tanto la madre como la recién nacida se encuentran en perfecto estado de salud.

Descarrillo

A las siete de la mañana de ayer descarriló el tren de mercancías número 203. Por fortuna no hubo que lamentar desgracias personales.

La causa del descarrillo fué que, en el momento de parar el tren atravesó una vaca, siendo arrollada y muerta por el convoy.

El exprés estuvo detenido en ésta hasta que retiraron los vagones de la vía y quedó expedita.

La guardia civil se personó, ordenando que la vaca fuese enterrada, sin que hasta ahora se sepa quién es el dueño.

En el sitio del descarrillo había mucho público.

Se encuentra bastante mejorada de la grave enfermedad que ha padecido, la distinguida señora doña Mercedes Caceres, digna esposa del que fué teniente alcalde de ésta don Francisco Velasco Navarro.

Celebraremos su rápida mejoría. Corresponsal.

Pedid en todas partes: Manzanailla «MIL PESETAS»

Comisión provincial

Esta mañana, a las doce y media, se reunió la Comisión provincial, con asistencia de los señores López Serrano, Castejón, Gómez Godino, Muñoz Rivera y Hocés.

Después de aprobada el acta de la sesión anterior, se concedió ingreso en el Hospicio a varios que lo demandaban y se adoptaron otras resoluciones relacionadas con los establecimientos de beneficencia.

Se aprobó el expediente sobre raciones suministradas a los establecimientos benéficos y se acordó aumentarlas en dos céntimos.

Después de la lectura y aprobación de cuentas y gastos menores, se aprobaron los expedientes de apremio seguidos contra varios ayuntamientos.

Se nombró vocal médico civil suplente de la comisión mixta de reclutamiento a don José Navarro Moreno, a propuesta del decano del Cuerpo Médico de la Beneficencia.

Se acordó nombrar una comisión, compuesta por el vicepresidente y los señores Castejón y Hocés, encargada de estudiar el proyecto de reglamento del Cuerpo Administrativo Provincial.

Se aprobaron varios presupuestos de gastos de suministro de agua y reparaciones en el edificio de la Diputación y en los establecimientos benéficos, como así también el presupuesto formado por el arquitecto provincial, para la reparación del departamento de parturientas de la Casa de Expositos.

Se acordó anunciar en segunda subasta la contratación del suministro de raciones, a los establecimientos de Beneficencia.

Después de aprobar algunos gastos extraordinarios la Comisión dió su asentimiento al expediente sobre ofrecimiento del sumario instruido por el juzgado de Castro del Rio contra el alcalde y el depositario del mencionado Ayuntamiento, por desobediencia.

También se aprobó el expediente sobre ofrecimiento del sumario instruido por el juzgado de Baena contra el alcalde y depositario del Ayuntamiento.

Se acordó estimar la reclamación contra la capacidad del concejal interino del Ayuntamiento de La Carlota don Manuel Millán García y contra don Juan García Vie, del mismo Ayuntamiento.

Una vez aprobados los presupuestos remitidos por el arquitecto provincial para realizar obras en los depósitos y caños del hospital de Crónicos, se acordó que se contratase por subasta.

Se concedió un mes de licencia por enfermo al escribiente de la Corporación don Juan Aguilar García.

UNA QUEJA

Llamamos la atención del alcalde y del gobernador acerca del lamentable espectáculo que ofrecen en el paseo del Gran Capitán unas cuantas docenas de gorrillos, refugiados en los portales durante la noche o durmiendo a pleno sol sobre las aceras.

Esto en nada beneficia a la ciudad y por el contrario ofrece una sensación de miseria que no deben permitir las autoridades.

Esos gorrillos pueden ser recogidos en los establecimientos benéficos o remitidos a sus familias.

Cualquier cosa hay que hacer; algo que no sea dar esa deplorable impresión.

La huelga de Peñarroya

En Mirabueno, entran al trabajo

Según nuestras noticias, la huelga de mineros de Peñarroya, continúa desarrollándose como los días anteriores.

En el Gobierno civil nos han manifestado que los obreros van entrando al trabajo, aunque muy paulatinamente.

También se nos facilitó en dicho centro oficial una comunicación de la guardia civil del puesto de Mirabueno, por la que se participa que los obreros mineros de aquel centro, en reunión que habían celebrado, acordaron volver todos al trabajo, efectuándolo así el día 29, fecha en que quedaron normalizados los servicios de exterior e interior de las minas.

Otros seis detenidos

Esta mañana llegaron en el tren correo de la Sierra conducidos por la guardia civil, seis individuos más procedentes de Peñarroya, los cuales ingresaron en la cárcel a disposición del gobernador.

Con estos son ya veintiseis los obreros huelguistas detenidos por orden del señor Blasco Perales.

De Hacienda

Pagos

Ha sido autorizado para el día 3 de Mayo, el pago a las clases activas y pasivas y el día 7 serán satisfechas las consignaciones de material.

Caja de Depósitos

Por la Tesorería de Hacienda de esta provincia, serán satisfechos el día 1.º de Mayo, los libramientos siguientes procedentes de la Caja de Depósitos:

Don Juan Santofimia, 142,50 pesetas; don Benito Grande, 248 y señores Herrero y Yuste, 1.104,32.

Instrucción Pública

Antecedentes

El jefe de la Sección de Jaén ha remitido los antecedentes profesionales de la maestra doña Amparo Rico Cano.

Cese

El alcalde de La Victoria ha comunicado el cese por jubilación del maestro don Joaquín Canalejo.

Licencia

Ha solicitado se le conceda un mes de licencia, la maestra de esta capital doña Josefa García Calero.

TRIBUNALES

Causa por parricidio

Con la intervención del jurado, se celebrará el día 1.º de Mayo, ante el tribunal de la Sección primera de esta Audiencia, la vista de la causa que instruyó el Juzgado de Bujalance, por el delito de parricidio frustrado, contra Felisa Gan Cubero.

La procesada será defendida por el abogado señor Mestanza y representada por el procurador señor García Yaro. Sección segunda.—En juicio oral y público, se conocerá del sumario incoado en el Juzgado de Fuente Obejuna, por el delito de hurto, contra Juan Barragán Carrasco.

Será defendido por el abogado señor Castejón, y representado por el procurador señor Saiz.

José López de la Manzanara

Cosechero y exportador de vinos

Especialidades
Moriles finos

El Triunfo
El Gran Capitán
"Si Si,"

Información telefónica

Interesantes declaraciones del conde de Romanones.-Declaración del estado de guerra en Asturias.-La huelga general en Zaragoza.-La crisis.-¿Habrá ratificación de confianza?-Se prorroga el anticipo reintegrable a las Compañías ferroviarias.

De Madrid

Madrid 30 (3 t.)

La Gaceta

Este diario oficial publica hoy las siguientes disposiciones de interés general: Ley de Presupuestos para el año de 1920.

Autorizando al ministro de Hacienda para reformar la contribución.

Modificaciones introducidas en las tarifas de contribución.

Autorizando al ministro de Fomento para hacer a las Compañías ferroviarias el anticipo reintegrable concedido en el mes de Abril.

Aprobando el reglamento del Comité de Piel y Curtidos.

La estancia de Joffre

A las diez y media de la mañana el mariscal Joffre, acompañado de su esposa, estuvo en el Museo de Pinturas, donde le recibió el director señor Beruete.

El mariscal visitó las salas de escuela francesa y española y las de Murillo, Velázquez y Ribera, saliendo complacido.

Después visitó el Hospital Francés, conversando con los enfermos durante algún tiempo.

A las once y media regresaron los esposos al hotel Ritz y la señora de Joffre salió nuevamente para hacer algunas compras y visitar varios establecimientos.

El general y su esposa se proponen pasar toda la tarde en el Ritz, haciendo los preparativos para su viaje a Barcelona.

Hoy no han recibido a ninguna comisión.

Se prorroga el anticipo reintegrable a las Compañías.

En la Presidencia estuvo esta mañana una comisión de los Consejos de Administración de las Compañías ferroviarias del Norte, Mediodía, Madrid-Cáceres-Portugal y Andalucía, la cual conferenció durante largo rato con el Sr. Allendesalazar.

Se cree que esta entrevista está relacionada con el decreto que ha publicado hoy la «Gaceta» prorrogando durante el mes próximo el anticipo reintegrable a las Compañías ferroviarias.

En la Presidencia

El señor Canals recibió a los periodistas, diciéndoles que el señor Allendesalazar había estado despachando con el Rey.

Después estuvo en la Presidencia, donde recibió a los señores Rivas, Terán y Villalba, con quienes estuvo conferenciando durante largo rato.

En la Presidencia se están recibiendo numerosos telegramas de patronos y dependientes mercantiles de Barcelona, dando las gracias por el decreto de comités paritarios.

Regreso de la Reina

El domingo próximo regresará la Reina a Madrid. Antes se detendrá un día en Aranjuez, para presenciar acompañada de sus hermanos, las carreras de caballos.

A ellas asistirá también el soberano.

Un palacio para la familia real en Barcelona.

El Rey recibió en audiencia a una comisión de Barcelona, presidida por el conde de Güell, el cual le enseñó los planos del palacio que se proyecta construir en el parque de Güell con objeto de destinarlo a habitación para la familia real.

El Monarca quedó complacido.

Hablando con el ministro de Estado.

Al salir el marqués de Lema de la presidencia, le preguntamos qué había de la situación política y nos contestó que nada nuevo podía decir.

Añadió que había ido a dar las gracias al señor Allendesalazar por las deferencias que con él había tenido durante el tiempo que ha estado desempeñando la cartera.

Como los periodistas insistieran en saber algo sobre los próximos sucesos políticos el señor Allendesalazar les contestó:

—Nada puede predecirse, pues todo cuanto se diga es aventurado.

El nuevo tipo de uniforme único para el Ejército.

En la Presidencia nos han facilitado una nota oficial relacionada con el asunto que ha publicado algunos periódicos acerca de la intervención de la Real orden relativa al tipo de uniforme único para el Ejército.

Dice la nota que la Presidencia no ha

intervenido para nada en el asunto y que la redacción de dicha Real orden es de la exclusiva competencia del Ministerio de la Guerra.

La Fiesta del Trabajo amenaza ser sangrienta

El cisma en el partido socialista.—Los comunistas.—Precauciones.—¿Reparto de armas?

En la Casa del Pueblo se ha dado aviso para que mañana no concurren mujeres ni niños a la Fiesta del Trabajo.

Se dice también que entre los elementos socialistas se han repartido numerosas armas y millares de cartuchos.

Esto obedece en gran parte a la actitud en que se han colocado los elementos comunistas, que se proponen provocar trastornos.

Circula el rumor de que mañana, al paso de la manifestación, habrá en distintos puntos oradores comunistas que intentarán hacer uso de la palabra en contra de los socialistas.

En la manifestación se repartirá el primer número del nuevo periódico «El Comunista», que está ya impreso.

En el artículo de fondo de este número se hacen violentas excitaciones a la huelga general y un movimiento revolucionario para la implantación de los Consejos de obreros y campesinos.

El Gobierno ha adoptado grandísimas precauciones para evitar cualquier desorden en la manifestación.

Vigilan fuerzas de Seguridad con tercerolas y las bocacalles estarán tomadas por fuerzas de la Guardia civil y de infantería.

En los sitios estratégicos se colocarán cuatro escuadrones de caballería.

Todas las fuerzas tienen orden de disparar al primer conato de agresión.

Precederá a la manifestación un escuadrón del cuerpo de Seguridad.

Ante la crisis

Romanones dice que no está preparado para gobernar y que los liberales no aceptan más que una solución interina con Allende.

El conde de Romanones ha declarado que, indudablemente, el histórico debate del Congreso puso de relieve que la Cámara era contraria a soluciones intermedias. El señor Dato, ante esto, guardó un silencio mucho más elocuente que las palabras.

Pero, los efectos de esta sesión pueden desvanecerse en pocos días y eso es lo que se pretende con el aplazamiento de la solución.

Creo que nada puede aventurarse sobre la solución, pero hay un suceso que estimo de gran sustancia, y es la conferencia del señor Maura, por la novedad que ha dado este político a su ideario.

Presidiendo del perfume místico, se ha quedado con la raíz radical y esto debió causar gran extrañeza al público de la extrema derecha que le escuchaba.

El señor Maura se ha mostrado identificado con el partido popular italiano y conforme con George.

Al mismo tiempo, ha querido ofrecérsenos como hombre que se inhibe del poder y que se halla cada día más alejado de las luchas políticas, porque tiene más altas ocupaciones que la de dedicarse al nombramiento de gobernadores.

Por esto tiene la conferencia una gran significación, pues no es posible haber una concentración conservadora sin Maura.

Se tiene, pues, a que confíe el señor Allendesalazar y los liberales, aunque les parece mal, lo soportarán.

En cambio, una situación conservadora definitiva provocaría la mayor oposición.

Como solución interina solo puede admitirse un gobierno homogéneo de derechas, sin ministros liberales, que después de todo, una vez cerrado el parlamento no será preciso.

En cuanto a los ministros, el señor Allendesalazar los haría bien fácilmente, sobre todo ahora, que se lleva tanto eso de los técnicos.

Allendesalazar sigue gobernando hasta el lunes.—¿Habrá ratificación de confianza?

A las diez de la mañana llegó a Palacio el señor Allendesalazar, que estuvo despachando con el Rey hasta las once.

Al salir de la cámara regia nos dijo que hoy tampoco se celebrarán consultas.

Hasta el lunes por la mañana no comenzarán, pues ahora tenemos que estar atentos a lo que pueda ocurrir en la manifestación de mañana, de la que hay malas impresiones.

Un periodista insinuó que este aplazamiento bien podía envolver una ratificación de confianza y el señor Allendesalazar dijo sonriendo:

—No; porque ya se dijo desde el primer día que mientras estuviese Joffre en Madrid no se resolvería nada.

Pablo Iglesias y Dato.

El señor Dato ha dirigido una carta al director de «La Epoca», contestando a la que publicó ayer Pablo Iglesias en «El Sol».

En dicha carta repite la afirmación que hizo en su discurso del Congreso, recordando que Pablo Iglesias había condenado la huelga general y había dicho que solo acarrea al obrero la miseria y la muerte.

Para probar que estas afirmaciones fueron hechas por el leader del socialismo, transcribe palabras de un discurso pronunciado por éste, condenando la huelga general de Agosto de 1917.

Dice también que en muchas ocasiones llegó a sus oídos de que el señor Iglesias había censurado particularmente dichos movimientos.

Joffre marcha a Barcelona.

Esta tarde ha marchado en el expreso a Barcelona el mariscal Joffre.

En la estación estuvieron a despedirle los ministros de Estado y de la Guerra, el alcalde, el comité de Aproximación Franco Española y numerosas autoridades, comisiones y representaciones.

El vagón de Obras públicas iba adornado con flores.

Le acompaña el general Echagüe.

De Provincias

Coruña

Agresión a un guarda jurado.

Coruña 29.—A las diez de la noche, el guarda jurado de la Cooperativa Eléctrica que vigilaba los almacenes, descubrió a dos individuos, que le tirotearon, hirándole de un balazo en el vientre, gravísimo.

Se ha detenido a uno de los agresores.

Sevilla

La Reina en Sevilla.

Sevilla 30.—La Reina ha estado esta mañana en el Museo de Pinturas, durante más de una hora.

Después visitó el estudio del pintor Bilbao.

Por la tarde asistirá a la función benéfica que se celebrará en el Teatro San Fernando.

Barcelona

El viaje de Joffre.

Barcelona 30.—Los radicales tienen el propósito de salir mañana a esparir al general Joffre, con sus estandartes y banderas.

La juventud jalmista ha celebrado reunión. Se cree que se trató de la actitud que ha de observarse con ocasión del viaje de Joffre.

Oviedo

Declaración del estado de Guerra en Asturias.

Oviedo 30.—Se ha declarado el estado de guerra, por haber recibido confidencias de que los socialistas, aprovechando la fiesta del primero de Mayo, pretendían ir a Moreda para hacer un homenaje a las víctimas de los recientes sucesos.

Se han adoptado precauciones, pues esto podría ocasionar un choque con los obreros del Sindicato Católico.

Han llegado fuerzas de los regimientos del Príncipe y de Tarragona.

El distrito se ha dividido en zonas militares, mandadas por los coroneles.

La declaración del estado de guerra solo alcanza a la cuenca de Aller, donde está enclavado Moreda.

Se ha implantado la previa censura y se han clausurado los centros obreros.

Zaragoza

Nuevos incidentes provocados por los huelguistas.

Zaragoza 30.—Los huelguistas tienen el propósito de obligar mañana al comercio a que cierre sus puertas durante el paso de la manifestación de la Fiesta del Trabajo.

Se han adoptado medidas de precaución.

Los huelguistas han volcado un carro. Acudieron fuerzas de la guardia civil que les hicieron huir.

En San Pablo los huelguistas apedrearon una tienda. Otros establecimientos han entreabierto sus puertas.

Los obreros de las fábricas de harinas han solicitado una peseta de aumento

en el jornal, y si no se les concede irán a la huelga.

Los electricistas no han ido al trabajo. Les sustituyen los ingenieros militares. Los obreros están dispuestos a mantener la huelga.

Zaragoza 30.—La huelga continúa en el mismo estado. Los obreros están dispuestos a mantener el paro a todo trance.

Para lograr se les atiende no se detendrán ante procedimientos de violencia.

En la cárcel continúa la incomunicación de los miembros del Comité rojo.

En Calatayud se han declarado en huelga los albañiles por solidaridad con los obreros zaragozanos.

También huelgan en Epila los campesinos y albañiles.

La feria de Jerez

Segunda corrida.

Jerez de la Frontera 30.—Con gran animación se celebra la segunda corrida de feria, lidiándose seis toros de la vacada del marqués de Tamarón, por las cuadrillas de Joselito, Belmonte y Chicuelo.

Joselito y Belmonte matarán alternando los cuatro primeros toros, por tener que marchar en el expreso.

PRIMERO.—Joselito lancea movido. El toro toma cuatro varas y derriba tres veces a los piqueros.

Joselito coje las banderillas y deja medio par al cuarteo.

Repite con tres palos y escucha una ovación.

Con la muleta dá varios pases naturales, ayudados y de otras marcas, para entrar habilidosamente a matar y dejar una estocada corta en las mismas agujas, que mata sin puntilla. (Ovación, oreja y rabo).

SEGUNDO.—Belmonte da varias verónicas superiores.

El toro toma cinco varas y derriba cuatro veces a los piqueros, demostrando mucho poder. Se arranca contra la barrea y derriba un trozo.

Los rehileteros cumplen con dos pares y medio.

Belmonte ejecuta una faena metido entre los pitones y dá pases de rodillas superiores y apretándose con valentía. Al dar un pase es corneado, pero resulta ileso.

Entra a matar y deja media estocada que mata sin puntilla. (Ovación, oreja y rabo).

TERCERO.—Joselito veroniqua con lucimiento.

El toro toma seis varas, proporciona cinco caídas y mata un caballo.

Cantimplas y el Cúco porean regularmente.

Joselito inicia su faena de muleta dando seis pases naturales sin moverse de su sitio.

Se hinca de rodillas y dá varios pases buenos.

Entra a matar y deja una estocada corta.

Deja dos pinchazos más y termina descabellando. (Palmas).

CUARTO.—Belmonte da cinco verónicas superiores.

El toro toma cuatro varas y derriba tres veces a los del palo largo, matándose un jaco.

Belmonte y Chicuelo hacen bonitos quites.

Magritas y García Reyes banderillean mal.

Belmonte se aprieta al muletear y dá magníficos pases de pecho y ayudados, estando entre los cuernos. Entra a matar y deja una estocada magnífica. (Ovación, las dos orejas y el rabo).

Las mulillas dan la vuelta al redondel arrastrando al toro, que es ovacionado.

QUINTO.—Chicuelo dá algunas verónicas con lucimiento.

Cuatro varas por dos caídas.

El Niño de la Audiencia y el Chico del Madero porean aceptablemente.

Chicuelo hace una buena faena de muleta para dejar dos pinchazos y media estocada. Termina con un descabellado. (Ovación).

Del Extranjero

La colonia gallega.

Lisboa 30.—Se ha reunido la colonia gallega para reorganizar la Casa de Galicia.

—Se ha verificado la reapertura de varios centros obreros que habían sido clausurados por los últimos sucesos.

Los cristianos en Oriente.

Paris.—Telegrafían de Roma comunicando que el arreglo dado a la cuestión de Turquía provocará la desaparición del protectorado francés sobre los cristianos de Oriente.

En Inglaterra mañana van a la huelga ocho millones de obreros.

Londres.—Con motivo de la Fiesta del primero de Mayo empezarán mañana la huelga ocho millones de obreros en toda Inglaterra.

Irán al paro los sindicatos de metalurgia, los del ramo de construcción, los ferroviarios de Londres y de catorce grandes secciones.

Solicitan el aumento de una libra esterlina.

MENCHETA

TEJADA Y GARCIA

Coloniales por mayor
Depositarios de la leche condensada suiza marca LA LECHERA y del Carbuo de Calcio marca FARO
Almacenes y Escritorio: Avenida de Cervantes, 24.—CORDOBA

Gobierno civil

Licencias de caza.

El gobernador civil de esta provincia ha concedido licencia de uso de armas y para cazar a los señores siguientes:

Don Francisco Fernández García, don José Castro Pérez y don Pedro Fernández Porra, vecinos de esta capital; don Cándido Vilches Ruiz, de Priego; don Francisco Pérez Gallardo, de La Victoria; don Florencio Vidal Bellot, de Castro del Río, y don Juan Serrano Vargas, de Villaviciosa.

Traslado de presos.

Se ha dispuesto que el preso en la cárcel de Castro del Río, Alfonso Jiménez Gutiérrez, sea trasladado a esta capital.

También se ha ordenado el traslado a esta capital de Antonio Caballero Arévalo, preso en la cárcel de Fernán-Núñez.

Autorización.

Ha solicitado autorización para poder conducir automóviles, el ingeniero agrado a la Granja-escuela práctica de Agricultura, don Francisco Fernández de Navarrete y Roda, marqués de Ximénez de Tejada.

Solicitud.

El vecino de esta capital don Francisco de Rojas Bermudo, ha solicitado autorización para instalar una fábrica de ladrillos en terreno del dominio público en la margen izquierda del Guadalquivir, entre el puente de Julio César y el molino llamado «La Alegría», de esta capital.

Comunicación.

El alcalde de Almodóvar del Río ha remitido un oficio dando cuenta de no haberse presentado reclamación alguna al proyecto de carretera de Posadas a La Rambla.

Resguardo.

La Dirección general de Obras públicas ha remitido el resguardo por el que se acredita haber sido satisfecha la multa de quinientas pesetas que le fué impuesta a la Compañía de los Ferrocarriles Andaluces por infracción de la regla 15 de la Real orden de 1.º de Febrero de 1887.

Aumento gradual.

Por la Comisión provincial se ha concedido el aumento gradual de sueldo de quinientas pesetas al director del Hospital de Agudos, don José Trigueros Soldevilla.

Excepción de subasta.

El gobernador civil ha concedido la excepción de subasta para construir un grupo de bovedillas para adultos en el cementerio de Nuestra Señora de la Salud, de esta capital, cuya obra asciende a 7.340'58 pesetas.

Novilladas.

Se ha concedido autorización para la celebración de dos corridas de novillos, en la plaza de toros de Lucena, los días 2 y 3 de Mayo próximo.

Informe.

Se ha concedido autorización al alcalde de Monturque para aumentar a dos mil pesetas el sueldo al médico titular de aquella villa, don Hugo Benítez Rásero.

Delegado.

El gobernador civil ha nombrado delegado de su autoridad, para que inspeccione los servicios e intervenga en las operaciones que hayan de efectuarse en la novillada del domingo, al oficial primero del gobierno, don Pedro Villoslada Peidralup.

Salida de aceite.

El gobernador civil de esta provincia ha concedido autorización a los señores Carbonell y Compañía, para que puedan exportar cuatro partidas de aceite con peso total de 516 kilogramos, con destino a Madrid.

Nombramiento de concejales.

Por el gobernador civil han sido nombrados concejales interinos, por haber sido declarada nula la elección últimamente celebrada en Carcabuy, los señores siguientes:

Don Antonio Nocete López, don Rafael Delgado Benítez, don Juan Marín Camacho, don Rafael Montes Ramírez y don José Sicilia Sánchez.

De la provincia.

La Guardia civil del puesto de Espejo dá cuenta de la desaparición de una caballería que estaba pastando en un olivar del término de Castro del Río y de la propiedad de Juan Antonio Lucena Carmona.

Dicho semoviente se supone que ha sido robado, ignorándose quien sea el autor del hecho.

—En Baena ha sido detenido un individuo llamado Antonio Navas Utrera, autor del robo de una caballería de la propiedad de Santiago Cerezo Díaz, a quien servía como criado.

SAN JOSE

FUNDICIÓN DE HIERRO Y BRONCE Y TALLERES MECANICOS

BERNARDO ALBA PULIDO

Ollerías, 23.—CORDOBA

Construcciones metálicas, prensas.—Construcción de maquinaria en general y reparaciones.

Especialidad en la construcción de toda clase de aparatos propios para fábrica de extracción de aceite de olivas

Piel, Venéreas y Sifilíticas

Médico especialista

Francisco Berjillos del Rio

Consultas, de 11 a 1 y de 3 a 5. Económica para obreros, de 7 a 8.

Braulio Laportilla, núm. 4.—Córdoba

Pedro G. Herrero

Tejidos y Géneros de Punto

CASA CENTRAL

Mármol de Bañuelos, 2

SUCURSAL: San Agustín, número 44

CORDOBA

Esta, conocida por la tienda del metro, es la primera que en Córdoba estableció la venta por metros y precio fijo, siendo una de las más favorecidas por el público, debido a su sistema de dar buenos artículos por poco precio.

El Fénix Siderúrgico

Gerónimo Padilla Cobo

PLAZA DE COLÓN.—CORDOBA

HIERROS :: ACEROS :: CHAPAS :: VIGUETAS :: CEMENTOS :: TUBERIAS

Espino artificial y Ferrería en general

Máquinas para escribir marca SUN

ABONOS MINERALES PROCEDENTES DE LA UNIÓN ESPAÑOLA

Castillejo y Roses

Fabricantes, almacenistas e importadores de MAQUINARIA AGRICOLA

RODRIGUEZ HERMANOS

Almacenistas, cosecheros y exportadores de aceites de oliva

CASA FUNDADA EN 1843

OFICINAS Y ALMACENES

Avenida de Canalejas, 44 y 46.-CORDOBA

aceitunas y garbanzos

Edición de la mañana

VIDA OBRERA

Los ferroviarios Andaluces toman importantes acuerdos

Anoche, a las nueve y media, celebró sesión ordinaria la Sección de ferroviarios Andaluces de esta capital.

Ocupó la presidencia el compañero Román.

Asistió un delegado de la autoridad. Por el compañero Cañas Amor se dio lectura al acta de la anterior, que fue aprobada.

Se leyeron varias cartas del Comité del Sindicato sobre asuntos de régimen interior.

También se dio lectura a las mejoras concedidas al personal del depósito y talleres.

El presidente pregunta si se cumplen estas mejoras por la Compañía.

La asamblea contesta afirmativamente. A ruegos de la presidencia hace uso de la palabra José Moyano Albaga.

Dice que en vista de que se encuentra presente el compañero que le dijo las palabras que él le repitió al señor Villar, éste debe ser el que hable.

Rodríguez Puig pregunta por qué ha sido invitado a esta reunión.

El presidente dice que la invitación obedece a una carta del compañero Moyano, en la que dice que él fue el que le manifestó que censuraban al señor Villar y a la directiva.

Rodríguez Puig dice que al pasar por delante de un grupo de obreros oyó que éstos censuraban a la Directiva y a Villar, de los que decían que se habían vendido a la Compañía y engañaban a los obreros.

Hace constar que en esta misma forma se lo contó al compañero Moyano.

Añade que la queja que él tiene de la directiva y del señor Villar, es la de que éstos no gestionan la libertad de la brigada que fue detenida con motivo de la huelga del día 12 del corriente.

El presidente elogia la gestión del compañero Villar. Censura duramente a los que después de recibir la orden de reanudar el trabajo lo abandonaron, sin que nadie se lo ordenase.

El señor Villar Rodríguez aplaude la gestión de la junta directiva durante la huelga.

Dice que él y la directiva visitaron al gobernador la noche del 12, para eludir su responsabilidad en la huelga que habían planteado los obreros, puesto que en ella no habían tenido participación alguna.

Todos los que fueron a aquella huelga cometieron una cobardía y una falta de confianza en sus directores, sembrando con esto la indisciplina entre los obreros.

Añade que la directiva, que se encontraba bajo el peso de una calumnia, se levanta con la cabeza alta y pide se imponga un castigo al compañero que lanzó la calumnia.

Cayetano Iradi felicita a la directiva y al compañero Villar, por su acertada gestión durante la huelga.

Pide se castigue al culpable de la calumnia.

Con el pago que le hemos dado a la directiva por cumplir con su deber—dice—¿queréis decirme quién va a ponerse al frente de nuestra organización?

El compañero Cruz protesta de la calumnia y pide se le imponga un castigo al calumniador.

Villar Rodrigo insiste en que se expulse de la organización al calumniador, pues estos siembran en las organizaciones la discordia y la indisciplina.

El compañero Moyano dice que en su carta ya pedía se le perdonase y ahora vuelve a pedirlo.

Cañas Amor pide se le imponga un castigo.

Villar Rodrigo pide se le aplique el inciso 4.º del Reglamento al compañero Moyano Albaga.

Martorell solicita se expulse al compañero que calumnió.

El presidente pregunta si se cumple el reglamento.

La asamblea acuerda expulsar de la organización a José Moyano Albaga, con arreglo al inciso cuarto del artículo 10 del reglamento.

El compañero Villar Rodrigo dice que ha leído en la prensa que la comisión que preside Palomero ha anunciado que el día 1 de Mayo presentarán los oficios de huelga de la compañía de ferrocarriles, si no se aprueba el proyecto de aumento de las tarifas ferroviarias. Dice que de nuevo las compañías preparan otra huelga para perturbar la vida de la nación.

Añade que él califica de ilegal la huelga que preparan las compañías por mediación de Palomero, pues con arreglo a las leyes vigentes, se precisan ciertos trámites de los que se ha prescindido.

Hace constar que la sección de ferroviarios andaluces de Córdoba no se prestará a hacerle el juego a las compañías.

Nosotros tenemos a nuestro favor la circular 134, por la cual se nos tiene que abonar el aumento, y cuando se nos deje de satisfacer, entonces haremos lo que sea más beneficioso para nuestros intereses.

Si la comisión que preside Palomero ordena la paralización de los servicios, los ferroviarios andaluces de Córdoba no acatarán la orden y continuarán prestando servicio, y si alguien se opusiera, entonces recurriremos al gobernador para que nos garantice la libertad del trabajo.

Termina diciendo que los ferroviarios no son partidarios de que se aprueben ni dejen de aprobarse las tarifas. (Aplausos.)

Cantero Iradi propone que una comisión visite al señor gobernador para hacerle presente que los ferroviarios andaluces no irán a la huelga por orden de Palomero.

No debemos ir a ningún movimiento que sea ilegal.

Cañas Amor pregunta cuál será la actitud que adoptarán los ferroviarios andaluces de Córdoba, caso de plantearse el conflicto.

El compañero Priego propone se visite al gobernador, para hacerle presente que los ferroviarios Andaluces no irán a ese movimiento que preparan las Compañías.

Villar Rodrigo dice que no es partidario de las comisiones, pues estando presentes el delegado de la autoridad y el redactor de LA VOZ, por medio de ellos tendrá conocimiento el gobernador de la actitud que, caso de plantearse el conflicto por las Compañías, adoptarán los ferroviarios Andaluces de Córdoba.

Hace constar que en el ánimo de ellos está el no perturbar la feria próxima, para no causar perjuicios al comercio de nuestra ciudad.

Cañas Amor dice que su propósito era que el señor gobernador tuviera conocimiento antes de que se planteara un conflicto y eludir responsabilidades.

El presidente dice que si la directiva cuenta con los ferroviarios, el gobernador tendrá que garantizarles la libertad del trabajo.

Pregunta si, caso de plantearse el conflicto por las Compañías, los ferroviarios Andaluces de Córdoba no acatarán más órdenes que las de su directiva.

La Asamblea por aclamación así lo acordó, y se levantó la sesión dentro del mayor orden y entusiasmo.

De nuestra Redacción

Señor don Ramiro Roses. Mi distinguido amigo: Razones de índole puramente particular, me obligan a presentarle, con carácter irrevocable, mi dimisión del cargo que hasta hoy he desempeñado en su periódico, y al hacerlo, le agradeceré crea en la buena amistad de su affmo. amigo q. e. s. m.,

Alberto Carrión.

Lamentamos la resolución del querido compañero, pues por ella nos vemos privados en lo sucesivo de su acertada colaboración.

También nuestros lectores echarán seguramente de menos en lo futuro, las discretísimas crónicas que en tan poco tiempo han hecho popular el pseudónimo de «Alberto Carrión».

CARTA ABIERTA

Sr. Director de LA VOZ.

Muy señor mío: Teniendo en cuenta la campaña que viene haciendo el periódico que tan dignamente dirige, en lo referente a escasez de las viviendas, y teniendo en cuenta la especulación inícuca que tanto los caseros como los propietarios vienen haciendo con este sufrido y noble pueblo, me permito indicarle que interceda con el señor alcalde, para que siguiendo el ejemplo de Valencia, se instruyan las diligencias necesarias para que dicho señor, de acuerdo con el Consejo de Administración del Monte de Piedad, proceda a la construcción de casas baratas, para cuyo efecto podría el Monte obtener una buena ganancia, pues el capital que invertiera en dicha obra sería gravado con un pequeño tanto por ciento, mayor que el que cobra en sus especulaciones.

De esta forma nuestro flamante señor Alcalde tendría ocasión de demostrar si le animan buenos deseos en servir al pueblo, y el Monte demostraría una vez más y nunca mejor que ahora sus fines piadosos y los hombres que componen el consejo de administración honrarían la memoria del que fué su ilustre fundador, y el pueblo cordobés vería por una vez siquiera que la palabra altruismo tiene albergue en los corazones de dichos señores.

Esta fundación podría hacerse bajo la base de que al reintegrarse del capital invertido, más el interés que se estipule, pase la vivienda a poder del que la esté pagando un número de años determinado.

Ruego a usted me dispense la molestia y doy las más expresivas gracias por su bondad y desinterés, y le autorizo, si lo cree oportuno, la publicación de ésta en su periódico, después de someterla a las correcciones que crea necesaria por las faltas de redacción, me despido de usted atento s. s. q. e. s. m., M. M.

MILITARES

Servicio de la plaza para el día 1.º de Mayo de 1920.

Guardia del principal y cárcel, la Reina. Jefe de día, coronel de la Reina, don Miguel Fresnedo Menjibar.—Imaginería, otro de Sagunto, don Pedro Gutiérrez Pons.—Hospital y provisiones, quinto capitán de Artillería.—Reconocimiento de suministros, tercer capitán de Artillería.—Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.

De orden de S. E.—El comandante sargento mayor de la plaza, José Delgado.

Orden general del día 27 de Abril de 1920, en Sevilla

Según participa a esta Capitanía general el Excmo. Sr. Intendente Militar, los precios a que han resultado en los Parques de Suministro de la Región, las raciones de pan y pienso son los que a continuación se expresan, consignándose igualmente el precio a que han de valorarse los saldos a favor y en contra:—Factoría, precio medio, pan 0'37'67; cebada 1'70'09; paja 0'44'91.—Saldos a favor, pan 0'33'01; cebada 1'53'09; paja 0'40'42.—Saldos en contra: pan 0'41'43; cebada 1'87'09; paja 0'49'40.

Lo que de orden de S. E. se publica en la general de este día, para su debido conocimiento.—El general jefe de Estado Mayor, Servando Marcano.

Orden de la plaza del 30 de Abril

1.º La revista de Comisario del próximo mes de Mayo se pasará el día primero del mismo, en el orden y horas siguientes: Regimiento de Infantería de la Reina, a las 10'30; Regimiento de Sagunto, a las 11; Regimiento de Artillería, a las 11'30; Zona, a las 12; Depósito de Recría y Doma, a las 12'15; Depósito de Sembrantes, a las 12'30; Intendencia, a las 12'45; Vegueta Militar, a las 13; Colegio Militar, a las 13'15; Comandancia Guardia civil infantería, a las 13'30; de caballería, a las 13'45; Compañía de Ferrocarriles, a las 14.

Los señores jefes y oficiales, en diferentes situaciones y transeúntes, a las diez.—La asistencia facultativa de plaza, comandancia ingenieros, guardia civil, ferrocarriles, intendencia, estará a cargo del capitán médico del regimiento la Reina, don Luis Cordón Aguilera, que tiene su domicilio en la plaza de Antonio Grillo, «Hotel Victoria», quedando de imaginaria el de igual cuerpo don Miguel Roual.

4.º La asistencia facultativa del colegio militar estará a cargo del capitán médico últimamente citado.

5.º El servicio sanitario de veterinaria de plaza y del ganado del regimiento la Reina estará a cargo del veterinario segundo de Sagunto don Gumersindo Aparicio.

Las horas de despacho en la farmacia militar, a partir del próximo día primero, serán: De 8 a 13 y de 16 a 19.

El toque de oración en los cuarteles se dará, durante todo el mes de Mayo próximo, a las 19'30.

Adición a la orden de la plaza del día 30

El Excmo. señor capitán general de la Región, en telegrama de ayer, dice lo siguiente: «Ministerio Guerra telegrafía: Tropa que haya de licenciarse en consecuencia mi telegrama ayer, debe marchar socorrida por días precisos para llegar a sus hogares, reclamándolo días de haber necesarios en los extractos del mes de Mayo. Estas licencias serán en el concepto de ilimitadas.» Lo digo a vuecencia para conocimiento y cumplimiento en su provincia.

Lo que de orden de S. E. se publica en la de este día para conocimiento y cumplimiento.—El comandante jefe de E. M., Juan Cantero.

LOCALES

El baile anunciado para esta noche en el «Real Centro Filarmónico» ha sido aplazado hasta el sábado próximo, día ocho.

—Ha regresado a Madrid nuestro querido amigo el redactor de «A. B. C.» don Enrique Garro Cortés.

—El perito veterinario municipal, ayer mandó retirar de la venta pública doce cuarteles de leche adulterada a la vendedora Antonia Estepa Alvarez, y dos a Antonio Mesa Torres.

—Por coger flores han sido denunciados María Sánchez Romero y Antonio Rey Mures.

—Un guardia municipal condujo a la Atarazana para su observación, un perro de la propiedad de Arturo Nogales Piedrola, que le mordió a una niña llamada Rafaela Mesa Mesa.

—Por jugar a las chapas y subirse en la trasera de los automóviles, han sido detenidos por la guardia municipal Antonio Sánchez Córdoba, José Vega Carreros y Rafael Aguilar Espejo.

—Por contravenir las ordenanzas municipales pasando con el carro que guía por el paseo de carruajes de la Victoria, ha sido denunciado el carrero Rafael Navarro.

—Por vaciar un cajón de inmundicias en la plaza del Socorro, ha sido denunciada la vecina de esta capital Josefa Carrillo.

—Ha sido detenido el joven de quince años Rafael Redondo Bazán, que se fugó del hogar paterno.

—Por la guardia civil, han sido denunciados Antonio Muñoz Gálvez y Manuel Lara Camuñes. Ignoran las causas.

En la Casa del pueblo

Reunión de los obreros panaderos

Anoche se celebró una reunión, en el Centro Obrero de la calle Santa Marta, de obreros panaderos, para tratar del conflicto creado a la cuadrilla de obreros, pertenecientes a la sociedad de dicho ramo, que trabajan en la panadería de la señora viuda de Antonio Salmoral.

El presidente Francisco Mantero, abrió la sesión dando cuenta del objeto de la misma.

Empezó diciendo que la sociedad de obreros panaderos, que se creyó muerta por algunos, se manifestaba de nuevo, demostrando que aún vivía y estaba dispuesta a dar muestras de su existencia, y que, por lo tanto, podían guardar los lutos aquellos que hipócritamente lloraron su defunción.

Hizo después historia de las gestiones que había realizado para resolver el conflicto pendiente, dando cuenta de sus conversaciones con el gobernador y jefe de policía, de las cuales resultó la solución, pues la señora viuda de Salmoral aceptaba de nuevo el trabajo de la cuadrilla de obreros asociados.

Apesar de ello, la referida señora, sin causa justificada, despidió a uno de los maestros de pala, admitiendo a dos obreros que habían hecho traición a sus compañeros, dejando incumplido el compromiso contraído.

Añadió que por esto los obreros panaderos debían adoptar una resolución y que así como por su parte estaban dispuestos a cumplir lo pactado, debía exigirse otro tanto a los patronos.

Terminó diciendo que ante los rumores justificados que corrían sobre el intento de los patronos de seguir el ejemplo de la señora viuda de Salmoral, estaba dispuesto a hablar al pueblo de Córdoba para que éste se diera cuenta de quienes eran los verdaderos culpables del conflicto que se avecinaba.

Hablaron después varios compañeros, que hicieron aclaraciones sobre el asunto de que se trataba.

Se acordó nombrar una comisión compuesta de los obreros Manuel Estévez, Rafael Chacón y José Gómez, para que fueran a hablar con la señora viuda de Salmoral, esperando todos los reuñidos que volviera la comisión, para saber el resultado de ella.

La comisión volvió, sin haber podido llegar a un acuerdo definitivo.

En vista de ello, se acordó que anoche acudirían al trabajo los obreros que trabajan en la referida panadería, para evitar los perjuicios que a la industria y al pueblo de Córdoba pudieran ocasionarse y que hoy se tratará de nuevo, para encontrar una solución al conflicto.

Sinceramente, después de haber asistido a la reunión de obreros panaderos y de enterarnos detalladamente de sus deseos y actuación, confesamos que su actitud noble y respetuosa con los intereses de esta ciudad, obliga a los patronos a atenderles en las peticiones que hace tiempo les tienen hechas, y que aún no han tenido contestación.

También creemos que las autoridades de esta capital deben preocuparse del pleito de dichos obreros, solucionándolo justamente y evitando que por las intranquias de patronos que entiendan equivocadamente sus derechos y deberes, pueda crearse un grave conflicto al pueblo cordobés.

Indicador religioso

Santo de hoy.—San Felipe y Santiago apóstoles

Jubileo circular.—Mañana, en la parroquia del Sagrario, costeado por doña Margarita Fernández de Córdoba y Doñamayor, en sufragio por su esposo don Antonio Ortega Benítez.

—El sábado en la misma iglesia, costeado por la misma señora, y por doña Adolfinia Raón y su madre doña Antonia del Valle.

En el Carmen de la Puerta Nueva.—En este convento se está celebrando una solemne novena dedicada por los P. P. Carmelitas Calzados a la Virgen del Carmen.

Los parroquianos están encomendados el reverendo P. Fr. Eliso Mantecón Aguilar.

Nombramiento de maestra escuela.—El Excmo. señor Obispo ha nombrado dignidad de maestra escuela de la Santa Iglesia Catedral, al digno rector de la parroquia de San Miguel, don Miguel Blanco Moreno.

Nuestra enhorabuena al señor Blanco por el merecido nombramiento con el que S. I. ha sabido premiar su labor de sacerdote ejemplar y meritorio.

En el santuario de Linares.—Mañana tendrá lugar en este santuario el séptimo día de novena.

Predicará el licenciado don Paulino Soto de Herrera, regente de la parroquia de San Nicolás.

Cooperará a estos cultos el Excmo. señor don Marcel López Criado, Obispo de Cádiz.

En la casa Expositos.—Mañana se celebrará el mes de las flores en esta capilla; todos los días laborables, a las seis y media de la tarde, se rezará el Santo Rosario, letanías y ejercicios propios del día.

Los domingos, a las cinco y media, se hará como los demás días; habrá plática por el señor capellán don José Guzmán.

El domingo primero de mes, en la casa de Comunidad se dará la comunión general a la Asociación de las Hijas de María, establecidas en dicha casa.

El Santísimo Cristo de la Expiración.—El lunes, en la real iglesia de San Pablo, será la solemne función a la invención de la Santa Cruz; la nueva Hermandad del Cristo de la Expiración celebrará, por vez primera, la comunión general en la misa de ocho, que dirá el director, con plática alusiva al acto.

A continuación de la misma se impondrán las insignias a los que a ella pertenecían y deseen pertenecer.

Por la tarde, a las siete, se hará el ejercicio, con exposición de su D. M.

Sainetes y melodramas

¡Frescos y gordos!

Juan Delgado Gómez es de las criaturas que resfrían a las focas.

Delgado, que de lo «idem» no tiene más que el apellido, realizó anoche una «hazaña» digna de acreditarse.

Nuestro hombre se presentó en la taquilla de uno de los teatros.

—¡Buenas noches!

—Buenas noches, ¿qué desea?

—¡Hombre, quiero una entrada general!

—¡Como está!

—¿Me dá usted la vuelta?

—¿La vuelta de qué?

—De las dos pesetas que acabo de entregarle.

—¿Dos pesetas? Usted delira.

—¿Que yo deliro? Dos pesetas que le he dado...

—¡Ande ya usted y no sea permazol!

—¿Cómo permazol?

—¡Permazol! ¡Usted es un fresco!

Total, que Juanito armó una escándalera, que intervino la «autoridad» y que el hombre tuvo que cantar de plano que lo de las dos pesetas era un «truco» para ver la función y encima «proverse» de diez y siete gordas, que son unos cuantos medios que, reducidos a enteros, suman dos «tajadas» por lo menos.

Ceballos está lo arde

Manuel Ceballos Collantes (¡ay!) se tomó anoche unas copitas.

Manuel, que estaba «loco, loquito», cayó en poder de los guardias y éstos lo arrempujaron para la Higuierilla, donde todo sudoroso y jadeante, penetró cantando aquello de:

¡Primorosa, clavellina!

En el Hotel, la presencia de Manolito (¡ay, Manolito!) produjo un verdadero alboroto, pues el hombre, de «primorosa clavellina» se pasó a aquello de

¿Qué tienes en la mirada niña de los ojos negros?

El chungueo entre los huéspedes fue horroroso, y hubo «exigente» que a gritos pidió a Manuel ¡la Pulga!

Manuel, la mar de cansado, después de resistirse ante tanto «agobio», se quedó dormido y los «vivos» que allí pasan temporada, le afanaron del «bolsito» varias pesetas y unos cuartos que el hombre tenía ahorrados para «sus cosillas».

Cuando despertó Ceballos, había que oírlo.

—Los hombres ¡ay! son demonios; ¡demonios, que no hay por donde cogerlos!

¡José, lo que son los hombres!

¡Que viene Julia!

Napoleón, junto a Julia Rivilla, viene a ser una especie de piruli de la Habana. Don Gonzalo de Córdoba, comparado con Julia, es diez céntimos de garbanzos tostados.

Palafox, vis a vis con Julia, sería un ratón ante un magnífico gato (zapel).

¿Que quién es Julia Rivillas? ¡Nadie! Julia vive en una casa de vecinos de la calle Hornó del Veinticuatro, que cuando se le «ajuma el pescado» los vecinos tienen que poner papeletas, sin aguardar que llegue San Juan.

LIQUIDCUR

Cuero líquido legítimo de París. Una Zapatería en un tubo

Componga usted mismo su calzado con LIQUIDCUR, evitando la fealdad del parche. LIQUIDCUR es el invento ideal de chauxeurs y ciclistas. Composturas de neumáticos y cámaras sin PARCHES. Endurece en diez minutos.

De venta en Zapaterías de lujo, Bazares, Garages y Ferreterías.

Depósito para Córdoba y su provincia:

FERRETERÍA «EL CANDADO», Letrados núm. 13, CÓRDOBA

Gran Establecimiento de Tejidos y Novedades José Carrillo Pérez

7, CLAUDIO MARCELO, 7.—TELÉFONO NÚM. 270.

La casa que más barato vende

PARA CABALLEROS

Gran surtido en géneros ingleses para trajes. Vicuña y frescos negros especiales para lutos, extenso surtido a precios baratísimos.

Holandas de hilo en todos los anchos, para ajuares, desde lo más barato a lo mejor.

Driles, alpacas, frescos, patenes, en dibujos primorosos; toda la escala de precios.

Camisetas, calcetines y corbatas, lo más nuevo y elegante.

Guarda-polvos de viaje de dril y seda, blancos y color para chauxfer, modelos completamente nuevos.

Telas azules, especiales para mecánico, que no varía el color, precios baratísimos.

Guerreras y blusas, tela azul y pantalón de igual clase para ferroviarios, corte especial, en todos los precios.

Percales y céffros para camisas, dibujos finísimos.

Esta casa no anota los precios por preferir sean juzgados por su clientela. Se recomienda al público en general visiten este comercio antes de efectuar sus compras. Casa especial en géneros blancos para ajuares, y surtido inmenso en telas para trajes de Caballero.—Claudio Marcelo.

Ayer, sin ir más lejos, Julia Rivilla se levantó por los pies de la cama y se echó al patio dispuesta a mascarle la «nuez» al primero que tosera.

El primero que se dió de cara con Julia fue el vecino Miguel Montoro González...

—¡Malos días... ¡y poquito pitorreo!

—¿Pitorreo?

Qué piensa Inglaterra sobre Tànger

La enorme importancia que para nuestros intereses patrios tiene la posesión de Tànger, obliga a poner en conocimiento del pueblo español cuanto con respecto del problema se refiera...

Por esto damos el siguiente artículo del periódico británico «African Word», que trata de dicho asunto, y dar a conocer el pensamiento de Inglaterra sobre el mismo.

El título del artículo es: «Tànger manana de la discordia», y dice así: «Nuestros amigos los franceses son insaciables. Enriquecidos con un extraordinario aumento en su prestigio...

El asunto que nos interesa es sólo la cuestión de Tànger y el recrudecimiento de la campaña franco-española por la posesión de este puerto. Francia debe pedir para ella la posesión de Tànger...

Francamente, nuestra opinión particular no puede estar de acuerdo con tal demanda. Si el estatuto de Tànger ha de sufrir una modificación, como, por ejemplo, perder su forma internacional de gobierno...

Seguramente nuestros aliados lo reconocen así, y si no lo reconocieran deben al menos pensar que el valor de la amistad franco-española es para ellos mucho más elevado que el de la posesión de Tànger.

Seguramente nuestros aliados lo reconocen así, y si no lo reconocieran deben al menos pensar que el valor de la amistad franco-española es para ellos mucho más elevado que el de la posesión de Tànger.

Seguramente nuestros aliados lo reconocen así, y si no lo reconocieran deben al menos pensar que el valor de la amistad franco-española es para ellos mucho más elevado que el de la posesión de Tànger.

Seguramente nuestros aliados lo reconocen así, y si no lo reconocieran deben al menos pensar que el valor de la amistad franco-española es para ellos mucho más elevado que el de la posesión de Tànger.

Seguramente nuestros aliados lo reconocen así, y si no lo reconocieran deben al menos pensar que el valor de la amistad franco-española es para ellos mucho más elevado que el de la posesión de Tànger.

Seguramente nuestros aliados lo reconocen así, y si no lo reconocieran deben al menos pensar que el valor de la amistad franco-española es para ellos mucho más elevado que el de la posesión de Tànger.

Seguramente nuestros aliados lo reconocen así, y si no lo reconocieran deben al menos pensar que el valor de la amistad franco-española es para ellos mucho más elevado que el de la posesión de Tànger.

Seguramente nuestros aliados lo reconocen así, y si no lo reconocieran deben al menos pensar que el valor de la amistad franco-española es para ellos mucho más elevado que el de la posesión de Tànger.

Seguramente nuestros aliados lo reconocen así, y si no lo reconocieran deben al menos pensar que el valor de la amistad franco-española es para ellos mucho más elevado que el de la posesión de Tànger.

Seguramente nuestros aliados lo reconocen así, y si no lo reconocieran deben al menos pensar que el valor de la amistad franco-española es para ellos mucho más elevado que el de la posesión de Tànger.

Seguramente nuestros aliados lo reconocen así, y si no lo reconocieran deben al menos pensar que el valor de la amistad franco-española es para ellos mucho más elevado que el de la posesión de Tànger.

Seguramente nuestros aliados lo reconocen así, y si no lo reconocieran deben al menos pensar que el valor de la amistad franco-española es para ellos mucho más elevado que el de la posesión de Tànger.

Seguramente nuestros aliados lo reconocen así, y si no lo reconocieran deben al menos pensar que el valor de la amistad franco-española es para ellos mucho más elevado que el de la posesión de Tànger.

Seguramente nuestros aliados lo reconocen así, y si no lo reconocieran deben al menos pensar que el valor de la amistad franco-española es para ellos mucho más elevado que el de la posesión de Tànger.

Información telefónica

De Madrid

Madrid 30 (12 n.)

Reunión de una junta

Presididos por el señor Sánchez de Toca se han reunido los señores que forman la comisión de Protección de la producción nacional para examinar el dictamen de la ponencia.

De los acuerdos adoptados en la reunión no se ha facilitado nota a la prensa. Un fuego en el círculo del Ejército y de la Armada

Esta tarde a última hora se desarrolló un violento incendio en el edificio en que está instalado el círculo del Ejército y de la Armada.

El fuego se propagó a los irradiadores eléctricos. La alarma fué extraordinaria.

Los numerosos socios que se hallaban en las distintas dependencias del casino se apresuraron a realizar los trabajos para sofocar el fuego, lo cual lograron al poco rato.

Los daños causados por el siniestro son de escasa importancia. La huelga de Peñaroya.-Los diputados socialistas protestan de la conducta de las autoridades

Esta tarde visitaron al ministro de la Gobernación señor Fernández Prada, los señores Besteiro, Saborit, Menéndez (don Teodomiro) y Largo Caballero, para protestar de la actitud de las autoridades que intervienen en el conflicto de Peñaroya.

El ministro prometió a los diputados socialistas telegrafiar al gobernador civil de Córdoba, interesándole interviniera para dar una pronta y satisfactoria solución a la huelga de los mineros de dicha zona.

La franquicia postal

Hemos oído decir a personas que por su cargo pueden estar perfectamente enteradas, que a pesar del acuerdo adoptado en la sesión secreta última del Congreso, relativa a las dietas de los diputados, en compensación a la suspensión de la franquicia postal, dicho acuerdo no regirá hasta que el ministro de Hacienda, señor Bugallal, no fije su fecha.

De Provincias

Zaragoza

La fiesta del trabajo.-Se adoptan precauciones. Zaragoza 30.-Esta tarde han celebrado una importante conferencia los señores gobernador civil y capitán general, acordando adoptar mañana determinadas precauciones en evitación que se pueda alterar el orden con motivo de la manifestación que celebrarán mañana las entidades obreras para conmemorar la fiesta del primero de Mayo.

En dicha conferencia acordaron que las tropas vigilen los puntos estratégicos de la población y que la guardia civil que se halla concentrada patrulle por las calles.

A la guardia civil se le han dado órdenes severísimas. Por ejercer coacciones.-Varios heridos

Zaragoza 30.-La policía ha detenido en la calle Alfonso XIII a dos sindicalistas por ejercer coacciones en un taller de modistas.

Cuando los detenidos eran conducidos a la cárcel les salió al encuentro un grupo de obreros, que intentaron liberar a los detenidos.

La guardia civil que patrullaba por las calles dió una carga contra los huelguistas, de la que resultaron varios obreros lesionados y contusos.

Ferrol

Hallazgo de un cadáver.-Se trata de un crimen. Ferrol 30.-Esta tarde se han tenido noticias de un trágico suceso.

En las afueras de la población fué hallado un cadáver, que presentaba señales de violencia.

El cadáver ha sido identificado, resultando ser el del labrador Manuel Pita, de 48 años.

El cadáver presenta innumerables heridas producidas por arma blanca. La benemérita practica diligencias para descubrir al autor o autores del crimen.

Valdepeñas

Valdepeñas 30.-A consecuencia del horroroso temporal de ayer han resultado dos muertos y varios heridos.

Una señora que acababa de dar a luz fué víctima de una descarga eléctrica, que la causó graves quemaduras. La recién nacida resultó ileso.

Barcelona

El viaje de Weyler es muy comentado. Barcelona 30.-Está siendo objeto de variados comentarios el inesperado viaje del capitán general señor Weyler.

Algunos dicen que el viaje obedece a la gravedad de su esposa. Otros aseguran que está relacionado el viaje con el momento político y con la solución que ha de darse a la crisis.

Otros dicen que obedece a que el mariscal Joffre pensaba hospedarse en Capitanía general. Se ha hecho cargo de la Capitanía el general Ceballos.

Joffre no se hospedará ya en la Capitanía general, sino en el Hotel Ritz.

Málaga

Un crimen en el campo

Málaga 29.-En la huerta Bischochero, del término municipal de esta capital, se ha encontrado el cadáver del propietario de la misma don Carlos Jiménez.

El cadáver presenta varias heridas de arma blanca. El asesino es un joven de 20 años, operario de la huerta, el cual se presentó en la comisaría de policía, declarándose autor del crimen.

Dice que el propietario le debía unos jornales y hoy al reclamárselos se los negó con frases groseras, y entonces, exasperado, la emprendió con él a puñaladas.

Se le condujo a la cárcel, donde quedó a disposición del juzgado.

Cádiz

Accidente automovilista.-Tres heridos. Cádiz 30.-Un automóvil de viajeros que regresaba de la feria de Jerez de la Frontera, volcó cerca del Puerto de Santa María, resultando con heridas graves Cayetano Varela, Antonio Laurel y Juan Fernández.

Oviedo

Se normaliza la situación.-La fiesta del trabajo. Oviedo 30.-Reina tranquilidad en la capital.

Las autoridades han adoptado como medida de precaución que el batallón del regimiento del Príncipe sea distribuido por toda la zona minera.

El gobernador militar ha autorizado los actos que con motivo de la fiesta del trabajo tienen organizados las entidades proletarias, excepto en el pueblo de Morada, donde recientemente se desarrollaron graves sucesos.

Dicha autoridad también ha prohibido un mitin que en uno de los teatros se pretendía celebrar.

La vida se desenvuelve en Oviedo normalmente. Los comercios están abiertos y los círculos y cafés se ven muy concurridos.

Anoche se dieron funciones en los teatros, y los periódicos, como de costumbre, se publicaron.

Toros en Jerez

(Final de la corrida.)

Jerez 30.-SEXTO.-Chicuelo veroniquea vistosamente. (Palmas). El animal toma cinco varas a cambio de tres caídas.

Queda sobre la arena un caballo. Pelucho es aplaudido en dos pares de banderillas superiores.

Chicuelo realiza con la muleta una faena pesada, para una estocada corta y atravesada.

Descabelló al primer golpe. (Palmas).

Del Extranjero

Se agrava la situación en el Ruhr. Nauen.-Se tienen noticias de que se ha agravado la situación en el Ruhr.

Se han formado bandas de merodeadores. El Gobierno ha tomado medidas policíacas rigurosísimas.

Dice Lloyd George

Londres 30.-Lloyd George ha declarado que todas las potencias están satisfechas de lo hecho en San Remo.

El convenio entre los aliados ha dado un buen resultado. Según George, la situación económica de Alemania se repondrá enseguida, pues es un pueblo eminentemente trabajador e intelectual.

Los ministros alemanes que vayan a Spartz deberán ir con instrucciones concretas, y para que se les dispense buena acogida es necesario que se presenten como hombres de negocios.

Once anarquistas expulsados

Río Janeiro.-Han sido expulsados del territorio once anarquistas portugueses que hacían propaganda en Río Janeiro.

Combates en San Salvador

La Paz.-Según informes de San Salvador, en los últimos combates ocurridos en Guatemala hubo ochocientos muertos y millares de heridos, la mayor parte de ellos partidarios del expresidente Cabrera.

Inglaterra propone pedir a Alemania cincuenta mil millones; Francia quiere noventa mil. Nauen.-Según noticias de París, Francia exigirá a Alemania el pago de una indemnización de 90.000 millones de marcos, pagadera en treinta años. Se añade que Inglaterra propuso la cifra de 50.000 millones.

LA BOLSA

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes Interior 4%, Amortizable 5%, Banco España, Tabacalera, París exterior, Francos, Libras, Azucarera preferente, Río de la Plata, Cédulas hipotecarias, Norte, Alicante, Carpetas nuevo empréstito, Marcos, Liras, Dólares.

MENCHETA.

Los sindicatos y clasificadores del Gremio de taberneros, tarifa 1.ª, clase 9.ª bis, citan al Gremio en segunda citación al Círculo de Labradores el sábado 1.º de Mayo para celebrar la junta de agravios.-El síndico primero, José Márquez.

El calzado y la crisis histórica

La Real orden y la real gana. Copiamos de nuestro colega madrileño «El Día», lo siguiente que expresa una gran realidad y demuestra la importancia que se da al Gobierno y a las disposiciones que dicta.

La Real orden decía que los fabricantes de calzado pondrían en la suela el precio de venta en las tiendas, llevando ya dicho precio un recargo prudencial de ganancia para el tendero.

¿A que no encuentran ustedes un par de botas que lleve en la suela fijado el precio? ¿Qué se ha hecho de la Real orden?

Pese a todas las disposiciones, el calzado ha alcanzado un precio fabuloso. Los ciudadanos miran los escaparates de las zapaterías con la misma admiración que los de joyas.

Es cierto que hay una Real orden, pero no les da a los zapateros «la real gana», porque aquí los únicos que tratan de ponerse las botas son los fabricantes.

Y no tiene remedio; ni se cumple lo prescrito ni se puede poner un dique a la ajena codicia.

Seguiremos pagando el calzado al precio que quieran, y hablando de la interesante crisis histórica y de si deben gobernar las derechas o las izquierdas o las del centro.

Y si nuestro peculio, al que le tiran tantas tarascadas unos y otros, se resiente, cuando queramos comprar unos zapatos y no tengamos los miles de pesetas que hacen falta para eso, siempre nos quedará el consuelo de decir:

¡Pies, para qué os quiero!

Subasta voluntaria

Se subasta la casa núm. 24 calle Gran Capitán, de esta ciudad, propia del Banco de España; pudiendo examinar los que deseen tomar parte en ella el pliego de condiciones y títulos de propiedad hasta el día 30 de Mayo próximo, en el despacho del procurador de este Colegio don Ramón Giménez Roldán, calle de Sevilla número 19.

Bueno, elegante y bonito vende PELAEZ su calzado, lo compra Córdoba entera por ser así regalado.

Modelos variadísimos FERNANDO COLON, 3.-CORDOBA

SUSCRIPCIÓN

a favor del cohecho José Serrano Alvarez, queda abierta desde el 1.º de Mayo en la Cochera Moderna y en el Salón Ramírez a cargo de don Antonio Ramírez.

Espectáculos

Gran Teatro-Ideal Cinema. Función para hoy sábado 1.º de Mayo. Estreno del segundo episodio, y última exhibición del primero, de la sensacional serie en siete episodios, «La Gran Rival».

Gran éxito de la notable bailarina Margarita Gautier. Extraordinario éxito de los originales exóticos cómicos «Los Ramper».

Hoy despedida de la eminente estrella española Candelaria Medina. Lujosa presentación. Gran arte. Por la noche a las nueve. Véanse programas.

Teatro Circo

Función para hoy sábado, 1.º de Mayo. Compañía cómica-dramática dirigida por el primer actor Antonio Martínez, en la que figura la primera actriz Nieves Barbero.

1.º.-Sinfonía. 2.º.-Composición poética de Felipe Reyes, elida por el primer actor señor Martínez, titulada «Primer de Mayo!». 3.º.-El aplaudido drama en tres actos, de Joaquín Dicenta, titulado «Juan José». A las nueve y media.

Salón Ramirez

Función para hoy sábado 1.º de Mayo. Grandioso suceso artístico. Debut de la genitil y celebrada cantonista Nita Solbes. Grandioso éxito de la gran atracción troupe Guerrero-Juanluis. Únicos en la zambra gitana.

Todos los días variado repertorio. Completará el programa escogidas películas. Mañana grandioso debut: Riffi Wezams (8 artistas).

CARBONELL Y COMPAÑÍA (S. EN C.) CASA CENTRAL EN CÓRDOBA (FUNDADA EN 1866)

Fábrica de refinación de aceites, último sistema. La primera en España. Fábrica-molino de aceite fino sistema Marqués de Cabra. Bodegas de vinos finos de Montilla y los Moriles.

Fábrica de harinas sistema Austro-Húngara, Daverio y Bühler.-Producción diaria, 35.000 kilogramos.-Almacén de maderas de Flandes, Austria y América. -Fábrica de aserrar y labrar.-Aceites de oliva. Jabón. Vino. Alcohol. Harinas. Azúcar. Hierros. Cementos, etc., etc.

COMPRÁ-VENTA DE CEREALES Y LEGUMBRES SUCURSALES EN SEVILLA MELILLA

Grandes almacenes de maderas de Flandes, Austria y América. Fábrica de aserrar. Aceitunas. Compra-venta de cereales. AGUILAR de LA FRONTERA, CASTRO DEL RIO Y PINOS PUENTE. Grandes fábricas de aceites de orujo. Sulfato de Carbono y de Jabones. Producción diaria: 30.000 kilogramos de aceite.

VIUDA DE NAVAL MANSO CORDOBA

Aceites de olivas.-Vinos finos de mesa EXPORTACION ALMACENES: San Pablo, 55 y Santa Marta, 21.-Casa fundada en 1833

PEDRO LOPEZ E HIJOS BANQUEROS

Apartado número 7.-Teléfono, 34.-CORDOBA Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos

Gran Feria de Ecija

Se celebrará en los días 8, 9 y 10 de Mayo Concurso de balcones.-Exposición Agrícola.-Iluminaciones.-Conciertos.-Fuegos artificiales.

DOS GRANDES CORRIDAS DE TOROS

EL DIA 9.-Seis toros de ANTONIO FLORES, por Gallito, Sánchez Mejías y Chicuelo

EL DIA 10.-Seis toros de GREGORIO CAMPOS, por Gallito, Sánchez Mejías y Chicuelo

Jacinto Canivell

Cuartos de baño PRECIOS SIN COMPETENCIA Avenida de Canalejas, 9.-Córdoba

Construcciones arquitectónicas e industriales (S. C.) Ruiz Hernández y C.ª

Precisamos arrendar locales propios para almacén de materiales, prefiriéndose con cuadra, vivienda y cerca de Estación.-Ofertas a nuestras oficinas provisionales, calleja Quintero A.

De interés

En los almacenes de ROSES, GOMEZ y C.ª se venden de cuatro a cinco mil metros de tubos de acero usados, en buen estado, de 45 milímetros de luz, con manguitos o bridas.

Indicador de Córdoba

Profesionales y productos recomendados

ALVEAR Bodegas de vinos y almacén de bebidas de Antonio del Pozo. Despacho por mayor y menor de vinos de Montilla, exclusivamente de las BODEGAS DE ALVEAR y Valdepeñas superiores, tinto, clarete y blanco. Venta por litros de vino arropado. Vermouth, Coñac, Rom, Ginebra y anisados de Rute, Cazalla y Constantina. Embotellados de todas clases. Vinagre superior a 9 pesetas arroba y 070 litro. Notas de precios a disposición de quien las pida. Se sirve a domicilio. RELOJ, 1.-Teléfono, núm. 100.

Se precisan oficiales y aprendizs para el taller de Sastrería de SÁNCHEZ HERMANOS.

Au Corset Francais Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperio. Fajas higiénicas para descensos de enfermedades del vientre o riñón, aprobadas por los médicos. Gran surtido en género de alta novedad tanto en telas como en adornos.

Se alquilan automóviles para excursiones y paseos a precios convencionales. Garaje Jesús María, 8.-Se reciben avisos en el Casino de Labradores y Angel Torres, 5.

Anuncios de gran visualidad y eficacia.-En la conserjería de Córdoba, se admiten solicitudes para los anuncios que han de figurar en dicho local durante la próxima temporada taurina y espectáculos nocturnos de cine y variedades.

Aviso al público Desde el día de la fecha queda instalado en el establecimiento de coloniales y chacinias que tiene ANDRÉS RODRIGUEZ en la plaza de Antonio Grilo, 2 (Puerta de Oallejón), un despacho de carnes de vaca y de ternera y en especialidad carne de borrego.

Se venden varios barriles y damajuanas para vino, de distintas cubidas. Angel de Saavedra 3, Córdoba.

Se vende mostrador y estantería propios para cervicería o bar. También se venden veladores.-Plaza de las Bulas núm. 3, de 7 a 8 de la tarde.

Becqueriana Hoy los cielos y la tierra me sonrían, hoy en mi alma todo es claridad, me he comprado unos zapatos en el comercio de LA IDEAL. RELOJ, 7

Enfermos del estómago

Bismuto soluble del Dr. EMA Cura todas las enfermedades del tubo digestivo

Caja (12 papeles) 3 pesetas. Papel (lleve impreso el nombre del producto) 0'25 pesetas. De venta en Farmacias y Droguerías

HIELO

Hay grandes existencias en la Frigorífica Cordobesa del Excmo. Sr. Marqués de la Mota de Trejo al precio de UNA peseta arroba.

Automóviles alemanes

marca HORCHWERKE. Agente en Córdoba MANUEL ALVARADO, Teniente de Artillería.-Gutiérrez de los Ríos, 58.

Matrimonio

sin hijos arrendaría piso o casa pequeña en barrio típico. No importa distancia. Razón, Hotel Madrid.

Agencia Polo Papelería y objetos de escritorio.-Esta casa acaba de recibir un gran surtido en libros, estampas y rosarios para la primera comunión. Precios increíbles.-Alfonso XIII, 48, Córdoba.

Pintor ANTONIO FRANCO SANCHEZ, Zainorano, 6.

Antonio Cuevas ha trasladado su Garage al de la calle Jesús María núm. 8, donde continúa sus servicios de automóviles de alquiler.-Avisos nocturnos, Tomás Conde, 1.

Se necesita Joven con conocimientos de platería o relojería, y corredor conocedor de la plaza. Inútil presentarse sin buenos antecedentes.-Darán razón, Alfonso XIII núm. 6. D. José Moreno, Casa Remington.

Se desea buena cocinera para cocina pequeña; sueldo 25 pesetas. Razón, María Cristina, 6

Se vende mostrador y estantería propios para cervicería o bar. También se venden veladores.-Plaza de las Bulas núm. 3, de 7 a 8 de la tarde.

Becqueriana Hoy los cielos y la tierra me sonrían, hoy en mi alma todo es claridad, me he comprado unos zapatos en el comercio de LA IDEAL. RELOJ, 7